

Communiqué

Cayenne | 13 novembre 2015

L'Institut Pasteur de la Guyane confirme les premières détections de virus Zika au Surinam



Provoquant épisodes de fièvre et éruption cutanée, le virus Zika est transmis, comme celui de la dengue ou du chikungunya, par le moustique *Aedes aegypti*. C'est en avril dernier que sa présence a été confirmée pour la première fois en Amérique. Il serait arrivé au Brésil au moment de la coupe du monde de football, dans la région de Bahia où les insectes vecteurs abondent. Le virus se serait ensuite répandu dans les autres états du Brésil

L'absence de barrière écologique ainsi que les nombreux flux de populations entre pays frontaliers laissent à prévoir que le virus Zika allait continuer à se propager en Amérique du Sud, en particulier dans les pays qui subissent déjà régulièrement des épidémies de dengue. Les autorités sanitaires étaient donc en alerte et surveillaient son apparition.

Ainsi, quand le laboratoire de l'hôpital académique de Paramaribo au Suriname a mis en évidence le virus la semaine dernière chez certains de ses patients, les échantillons ont été envoyés en urgence pour validation au laboratoire de virologie de l'Institut Pasteur de la Guyane. Ce dernier a confirmé la présence du virus

Le laboratoire de virologie est Centre National de Référence pour les arbovirus, laboratoire associé pour les Antilles et la Guyane. Dans le cadre de ses missions, il a notamment assuré, hors de la Guyane, le diagnostic et le suivi du début de l'épidémie de Chikungunya en Martinique et en Guadeloupe de décembre 2013 à février 2014, le temps de la mise en place des ressources de diagnostic par le CHU de Fort de France et l'Institut Pasteur de la Guadeloupe. Son expertise est reconnue au delà des autorités sanitaires locales et mise à profit pour d'autres pays du plateau des Guyanes et d'Amazonie. Le laboratoire accueille et forme ainsi régulièrement des techniciens du Suriname.-

A propos de l'Institut Pasteur de la Guyane

Implanté en Guyane depuis 1940, l'Institut Pasteur de la Guyane fait partie du Réseau international des Instituts Pasteur et Instituts associés. Ses missions s'articulent autour de quatre composantes : la recherche, l'enseignement, l'appui à la santé publique et les services à la population.

Contact Presse

Sophie GROENE-LACOSTE, chargée de communication – sgroenelacoste@pasteur-cayenne.fr - 06 94 26 37 53